

学校運営を地域に開く

# 「開かれた学校づくり」から発信

このコーナーでは、各園・学校の取り組みや様子をお知らせし、地域の学校としての情報発信をしています。地域の皆様には、様々な取り組みにご理解とご協力をいただいておりますが、今後とも地域ぐるみで子どもの健全育成に関わっていただけますよう、よろしくお願ひします。

## 伊野小学校 教育目標…進んで努力し、がんばりぬく子どもの育成

本年度の児童数は318名。昭和33年の1,541名をピークに、減少を続けていますが、地域の皆さんに見守られながら、元気いっぱいにすごしている子どもたちです。

### モジュール授業



本年度の新しい試み、「モジュール授業」です。水曜・木曜・金曜の1時間目に読み・書き・計算を徹底反復する時間としてスタートしました。朝から元気な声を響かせています。

### 授業づくり



本年度も生活科・理科の研究を継続しています。

授業の中での対話を重視して、子どもたちが感じた不思議さや疑問を解き明かす楽しい授業づくりを目指しています。

### 読み聞かせボランティア



朝読書の時間に、ボランティアサークル「まつぱっくり」の皆さん、子どもたちに本を読んでくださっています。図書室の貸し出しも多くなり、読書が好きな子が増えています。

## 「おはようございます。」子どもたちの元気なあいさついっぱいスタート。 川内小学校 教育目標…心豊かに、主体的・創造的に生きるたくましい子どもの育成

新入生20名を迎えて、児童数115名で平成17年度のスタートを切りました。

第1回推進委員会は5月11日（水）に行われ、本年度の事業計画も話し合われました。その中で米作り、収穫祭、もちつき大会・門松作り、昔遊び交流と楽しい事業が予定されました。

さっそく、もみまきから始まり、5月28日（土）に田植えを行いました。

当日は、指導してくださる地域の人たち、子どもたち、保護者、教員、実践農業大学生ボランティアが参加して行いました。

田の広さは17アールあり、3分の2は機械で植え、3分の1を手で植えました。植え方を教わった後、高知小学校の子どもたちと一緒に横1列に並んで順序良く、木の枠を転がしながら植えていきました。みんな、汗を流しながら楽しそうに植えていました。もち米は、もちつき大会で使うので、子どもたちも楽しみにしています。



今年も豊作でありますように！

連絡先  
☎ 892-3016 (矢野)  
ご協力よろしくお願ひいたします。

伊野地区婦人会  
いの町教育委員会

※皆様のご家庭でも、無償で提供いただける物品等がありましたら左記までご連絡ください。

収益金の用途  
・日赤高知県支部へ寄附  
・結核予防会へ寄附  
・地域のお年寄り慰安の集い  
開催

日時 9月11日（日）10時  
会場 伊野公民館  
2階大集会室  
社会福祉の増進に少しでも寄与したいとの願いからスタートした伊野地区婦人会のチャリティバザーも、町民の皆様方の温かいご協力のもとに今年度で26回を迎え、次のとおり実施することになりました。

チャリティバザーにご協力を！



# 清水幼稚園・清水第一小学校

清水幼・第一小学校は、園児3名、児童11名、幼小教職員8名、家庭数11で17年をスタートしました。幼稚園は3名ですが、いきいきと活動しています。「おはよう」のあいさつも遠くから元気な声が響きます。お客様には、すぐさま自己紹介。訪れる人はみんなお友だちです。

小学校では、「はっきり話す」「しっかり聞く」「じっくり考える」「きりかえる」を合言葉に『明るさと落ち着きのある学校』をめざしています。

わたしたちは、1年を通じて校区のご年配の方との交流を続けています。

まずは、お一人で暮らしているお年寄りへのお弁当サービスに添えて、毎

月8名のおじいさん、おばあさんにミニレター（1年間同じ方に）を届けています。今年度の1回目には、それぞれ書き手の顔写真も添えました。1年生は、まだひらがなを習いきっていませんでしたが、一生懸命書きました。昨年の反省の声から、今年は早めに相手のおじいさん、おばあさんと会ってより心の伝わる交流をしようと、7月にはそれぞれのお宅に訪問させていただきました。校区のおじいさん、おばあさんからは、形ではない温かさをたくさんいただいている。

## <こんな仲間もいます！清水>

学校のすぐ裏（小さな谷を隔てて）に狸君が3匹住み着いています。なかなか大きいよ！のんびり日向ぼっこをしている姿をみんなでそっとのぞいています。紙工作や俳句など学習にも顔を出す人気者です。



# 伊野南中学校



学校生活では、授業で「関わり合い」を重点にした授業を目指し、お互いの学び合いの中で学力の向上を図っています。

また、総合的な学習の時間では、各学年計画を立て、1年生では、「室戸少年自然の家」での宿泊体験を行いなかまととの関わり合いを深めました。

子どもたちの成長を地域上げて見守っていこうという『声かけ』運動もあります。自然と地域の方の温かい心に包まれながら大きく成長している一人ひとりです。

今、校舎の南側の斜面に「やまもも」の実がたくさんなっています。今年は例年になく豊作となり、放課後は木の周りが大変にぎやかになります。開校11年目という新しい学校で、このやまももの木は、毎日登下校して行く子どもたちの姿をじっと見てきました。

生徒たちの活動は、大変元気で特に部活動では、県体での活躍が期待でき、バドミントン部、陸上部は、四国大会を目指して汗を流しています。



## 申込方法・問い合わせ先

6. 当日用意するもの  
体育館シユーズ

5. 参加費  
一般200円、小中学生100円  
(スポーツ安全保険代)

4. 参加対象者・定員  
小学生以上30名

3. 開催日時・場所  
8月13日・20日(2日間)  
9時～12時(伊野体育館)

後援 いの町教育委員会

1. ソフトバレーボールはボールがやわらかく突き指などの心配が少なく、バトミントンのコートで年代、性別等関係なく手軽に楽しめるスポーツです。家族、友だちお誘い合わせのうえ運動の出来る格好でご参加ください。

# 初心者ソフトバレーボール教室の開催